

## PERNYATAN KEASLIAN SKRIPSI

**Dengan ini menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis yang berjudul : Kemaritiman Dalam Perspektif Ulama (Suatu Kajian Tafsir Ilmiah) sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Agama (S.Ag) dan diajukan pada Jurusan Ilmu Alquran dan Tafsir Fakultas Ushuluddin dan Adab Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin Banten” ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.**

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebut

kan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 14 November 2019

Indra Irawan  
NIM : 153200344

## TRANSLITERASI

### 1. Konsonan

Fonem konsonan bahasa Arab yang ada di dalam sistem tulisan Arab dilambangkan dengan huruf, tanda dan sebagian lagi dilambangkan dengan huruf dan tanda sekaligus. Di bawah ini daftar huruf Arab dan translitrasinya dengan huruf latin:

Huruf Arab	Nama	Huruf Latin	Nama
ا	Alif	Tidak dilambangkan	Tidak dilambangkan
ب	Ba	B	Be
ت	Ta	T	Te
ث	Sa	ṣ	Es (titik di atas)
ج	Jim	J	Je
ح	Ha	ḥ	Ha (titik di bawah)
خ	Kha	Kh	Ka dan Ha
د	Dal	D	De
ذ	Zal	ẓ	Zet (titik di atas)
ر	Ra	R	Er
ز	Zai	Z	Zet
س	Sin	S	Es
ش	Syin	Sy	Es dan Ye
ص	Sad	ṣ	Es (titik di bawah)
ض	Dad	ḍ	De (titik di bawah)

ط	Ta	ṭ	Te (titik di bawah)
ظ	Za	ẓ	Zet (titik di bawah)
ع	A'in	... ' ...	Koma terbalik di atas
غ	Gain	G	Ge
ف	Fa	F	Ef
ق	Qaf	Q	Ki
ك	Kaf	K	Ka
ل	Lam	L	El
م	Mim	M	Em
ن	Nun	N	En
و	Wau	W	We
هـ	Ha	H	Ha
ء	Hamzah	..''..	Apostrof
ي	Ya	Y	Ye

## **ABSTRAK**

Nama : Indra Irawan, NIM : 153200344, Judul : “Kemaritiman Dalam Perspektif Ulama Tafsir (Suatu Kajian Tafsir Ilmiah)”, Jurusan Ilmu Alquran dan Tafsir, Fakultas Ushuluddin dan Adab, UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten 2019 M / 1441 H.

Masyarakat umum selama ini mengetahui kemaritiman hanya sebatas kegiatan yang berhubungan dengan laut yang berkenaan dalam perdagangan dan pelayaran. Akan tetapi kemaritiman adalah segala aspek yang menyangkut tentang kelautan dan segala sumber daya. Pembahasan kemaritiman sangat perlu untuk dipahami, karena sebagian orang belum memahami mengenai kemaritiman. Namun dalam Al-Qur'an banyak sekali Ayat-ayat yang menerangkan tentang kemaritiman.

Dari latar belakang tersebut maka terdapat beberapa permasalahan sebagai berikut : (1) Apa pengertian dan maksud ayat-ayat kemaritiman? (2) Apa saja isyarat ilmiah yang ada dalam ayat ayat kemaritiman?

Dalam penelitian ini, penulis menggunakan jenis penelitian studi kepustakaan ( library research) Metode yang digunakan adalah metode kualitatif yaitu menjelaskan subjek dan objek penelitian berdasarkan judul yang dibahas.

Setelah melakukan penelitian diatas, maka dapat disimpulkan sebagai berikut :, (1)Kemaritiman adalah berkenaan dengan laut, berhubungan dengan perdagangan dan pelayaran di laut dan sumber daya laut. (2) Isyarat ilmiah banyak sekali yang terdapat pada ayat-ayat Alquran seperti Transportasi Kelautan, Aktifitas perikanan dan Pertambangan

**Kata Kunci: Kemaritiman, Perspektif Ulama, Tafsir Ilmiah.**

## ABSTRACT

Name: Indra Irawan, NIM: 153200344, Title: "Maritime Affairs in the Perspective of Tafsir Ulama (A Scientific Interpretation Study)", Department of Alquran and Tafsir, Faculty of Ushuluddin and Adab, UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten 2019 M / 1441 H.

The general public so far knows that maritime affairs are only limited to activities related to the sea concerning trade and shipping. However, maritime affairs are all aspects related to marine affairs and all resources. The discussion of maritime is very necessary to understand, because some people do not understand about maritime. However, in the Alquran there are many verses that explain maritimeism.

From this background, there are several problems as follows: (1) What are the meaning and meaning of the maritime verses? (2) What are the scientific signs in the maritime verse?

In this study, the authors used a type of literature study research (library research) The method used is a qualitative method, namely explaining the subject and object of research based on the title discussed.

After conducting the research above, it can be concluded as follows: (1) Maritime is related to the sea, related to trade and shipping in the sea and marine resources. (2) There are a lot of scientific signs in the verses of the Koran such as Marine Transportation, Fishery Activities and Mining.

Keywords: Maritime, Ulama Perspective, Scientific Interpretation.



**FAKULTAS USHULUDDIN DAN ADAB  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI  
“SULTAN MAULANA HASANUDDIN”  
BANTEN**

---

Nomor : Nota Dinas  
Lamp : Skripsi  
Prihal : Ujian Skripsi  
a.n Indra Irawan

Kepada Yth  
Dekan Fakultas  
Ushuluddin dan Adab  
UIN “SMH” Banten  
di  
Serang

*Assalamu’alaikum Wr. Wb.*

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi Saudara Indra Irawan, NIM : 153200344, Judul Skripsi: Kematitan Dalam Perspektif Ulama Tafsir (Suatu Kajian Tafsir Ilmiah) diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Fakultas Ushuluddin dan Adab Jurusan Ilmu Alquran dan Tafsir UIN “SMH” Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasyahkan.

Demikian, atas perhatian Bapak kami ucapkan terima kasih.

*Wassalamu’alaikum Wr. Wb.*

Serang, 14 November 2019

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. H. Muhammad Sari, M.A**  
**NIP. 19591005 198930 1 005**

**Dr. Mohamad Rohman, M.A**  
**NIP. 19741111 200312 1 003**

**Kemaritiman Dalam Perspektif Ulama Tafsir  
(Suatu Kajian Tafsir Ilmiah)**

Oleh:

**Indra Irawan**  
NIM : 153200344

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. H. Muhammad Sari, M.A**  
NIP. 19591005 198930 1 005

**Dr. Mohammad Rohman, M.A**  
NIP. 19741111 200312 1 003

Mengetahui,

Dekan  
Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan  
Adab

Ketua  
Jurusan Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir

**Prof. Dr. H. Udi Mufrodi, Lc., M.A**  
NIP. 19610209 199403 1 001

**Dr. H. Badrudin, M.Ag**  
NIP. 19750405 20091 1 014

## PENGESAHAN

Skripsi a.n. **Indra Irawan**, NIM: **153200344**, Judul Skripsi: **Kemaritiman Dalam Perspektif Ulama Tafsir (Suatu Kajian Tafsir Ilmiah)**, telah diujikan dalam sidang munaqasyah Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten pada Jumat tanggal 10 Januari 2020. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Agama (S.Ag) pada Fakultas Ushuluddin dan Adab Jurusan Ilmu Alquran dan Tafsir Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 15 Januari 2020

Ketua Merangkap Anggota

Sekretaris Merangkap Anggota

**Dr. Moh, Hudaeri, M.Ag**  
**NIP. 19710903 199903 1 007**

**Nadia Nur Fitria, M.A. M.Hum**  
**NIP.19890527 201903 2 014**

Anggota,

Penguji I

Penguji II

**Dr. H. Badrudin, M.Ag**  
**NIP. 19750405 20091 1 014**

**Agus Ali Dzawafi, M.Fil.I**  
**NIP.19770817 200901 1 013**

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. H. Muhammad Sari, M.A**  
**NIP. 19591005 198930 1 005**

**Dr. Mohamad Rohman, M.A**  
**NIP. 19741111 200312 1 003**



*SKRIPSI INI DIPERSEMBAHKAN :*

- **Kepada Bapak dan Emak yang mulia yang sangat kucintai dan kusayangi, sujud syukurku kepada Allah yang telah menganugerahkan emas permata yang sangat berharga dalam hidup. Keringat dan darah ini sesungguhnya tidak akan pernah bisa membalas jasa dan jerihpayah kedua orangtuaku dalam membimbing dan mendoakan anakmu ini untuk mengejar cita-cita yang di inginkan, semoga apa yang telah di berikan Allah balas dengan limpahan Rahmat dan Syafaat dari Rasulullah yang bisa mempertemukan kita kembali di syurga aamiin.**
- **Untuk adik-adikku yang senantiasa memberikan semangat dan kehangatan yang di balut dalam canda dan tawa ketika kita kumpul bersama dirumah yang penuh cerita.**
- **Untuk keluarga besarku yang tak henti memberikan motivasi sehingga membantu selesainya skripsi ini**
- **Untuk keluarga besar Pondok Pesantren Thoriqatu Nurul Hidayah yang selalu mendoakan dan memberikan support dhohir maupun bathin.**

# MOTTO

وَهُوَ الَّذِي سَخَّرَ الْبَحْرَ لِتَأْكُلُوا مِنْهُ لَحْمًا طَرِيًّا وَتَسْتَخْرِجُوا مِنْهُ حِلْيَةً تَلْبَسُونَهَا

وَتَرَى الْفُلْكَ مَوَاجِرَ فِيهِ وَلِتَبْتَغُوا مِنْ فَضْلِهِ ۗ وَلِعَلَّكُمْ تَشْكُرُونَ ﴿١٤﴾

Dan Dia-lah, Allah yang menundukkan lautan (untukmu), agar kamu dapat memakan daripadanya daging yang segar (ikan), dan kamu mengeluarkan dari lautan itu perhiasan yang kamu pakai; dan kamu melihat bahtera berlayar padanya, dan supaya kamu mencari (keuntungan) dari karunia-Nya, dan supaya kamu bersyukur.

## **RIWAYAT HIDUP**

Nama penulis Indra Irawan. Lahir di pandeglang pada tanggal 17 Mei 1994. Penulis adalah anak pertama dari dua bersaudara, dari pasangan Bapak H. Ujang Suninta dan Ibu Hj. Rahmah

Penulis menyelesaikan pendidikan formal di SDN Teluk 02 Kecamatan Labuan Kabupaten Pandeglang pada tahun 2001-2007, kemudian melanjutkan ke MTsN Pandeglang 2 Labuan pada tahun 2007-2010 dan pada Tahun selanjutnya penulis melanjutkan pendidikan formal di STM Walisongo Menes pada tahun 2010-2013.

Setelah itu penulis melanjutkan pendidikannya di tingkat yang lebih tinggi di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, Fakultas Ushulluddin dan Adab di jurusan Ilmu Alqur'an dan Tafsir.

Selama belajar dari SD hingga Perguruan tinggi, penulis pernah mengikuti organisasi di antaranya Organisasi Kesiswaan (OSIS), IPNU IPPNU PKPT UIN SMH BANTEN.

## KATA PENGANTAR

Puji syukur kepada Allah SWT, Tuhan yang Maha Baik yang telah memberikan limpahan karunia dan nikmatnya kepada kita semua, khususnya kepada penulis, sehingga penulis dapat menyusun dan menyelesaikan skripsi ini. Shalawat serta salam selalu terlimpah curahkan kepada Nabi Muhammad SAW. beserta keluarga, para sahabat dan umatnya.

Penulis merasa tidak akan mampu menyelesaikan skripsi ini jika tanpa bantuan dari berbagai pihak, baik bantuan yang bersifat moril maupun materil. Maka dari itu penulis merasa perlu untuk menyampaikan terimakasih yang setulus-tulusnya kepada :

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A., selaku Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
2. Bapak Prof. Dr. H. Udi Mufrodi Mawardi, Lc., M.Ag.,selaku Dekan Fakultas Ushuluddindan Adab.
3. Bapak Dr. H. Badrudin, M.Ag.,selaku Ketua Jurusan Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir.
4. Bapak Dr. H. Muhammad Sari, M.A., selaku Pembimbing I dan Bapak Mohamad Rohman, M.A., selaku pembimbing II yang telah mengarahkan, membimbing dan memberikan waktu luangnya untuk penulis, dalam penyelesaian skripsi ini.
5. Kedua orang tua, Bapak H.Ujang Suninta dan Ibu Hj.Rahmah beserta keluarga besar yang selalu mendo'akan serta selalu memberikan kasih sayang serta semangat kepada penulis untuk menyelesaikan skripsi ini.
6. Kepada Abi Juman Al-Maghribi dan Umi pimpinan Pondok Pesantren Thoriqatul Nurul Hidayah beserta santri yang senantiasa memberikan Do'a restu dalam setiap langkah penulis untuk menyelesaikan skripsi ini.
7. Bapak dan Ibu dosen yang telah memberikan ilmu dan amal intelektualnya kepada penulis selama menempuh pendidikan di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

8. Untuk para teman-temanku di group anti hijaber yang telah mendoakan dan selalu menyemangati dalam mengerjakan skripsi ini.
9. Keluarga besar Pondok Pesantren Al-Ulya Al-Mubarak, saya berterima kasih atas dukungan dan do'anya, semoga Allah senantiasa memberikan keberkahan untuk kemajuan pondok.

Penulis sudah maksimal untuk menyelesaikan skripsi ini dengan baik, namun penulis menyadari bahwa skripsi ini jauh dari kata sempurna. Maka dari itu penulis berharap semoga skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi semua pihak.

Akhirnya, hanya kepada Allah SWT yang Maha Pengasih dan Maha Penyanyang tumpuan dan harapan ini disandarkan. Kebenaran semata-mata datang hanya dari Allah SWT, sedangkan kekurangan, kesalahan dan kelupaan sudah tentu datang dari diri penulis pribadi. Semoga kita semua selalu adadalam lindungan dan jalan yang diberkahi Allah SWT. Aamiin

Serang, 14 November 2019

Penulis,

**Indra Irawan**

NIM : 153200344

# DAFTAR ISI

<b>PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI .....</b>	<b>i</b>
<b>ARABIC TRANSLITERATION.....</b>	<b>iii</b>
<b>ABSTRAK .....</b>	<b>vi</b>
<b>NOTA DINAS .....</b>	<b>viii</b>
<b>PENGESAHAN.....</b>	<b>ix</b>
<b>PERSEMBAHAN .....</b>	<b>x</b>
<b>MOTTO .....</b>	<b>xi</b>
<b>RIWAYAT HIDUP.....</b>	<b>xii</b>
<b>KATA PENGANTAR.....</b>	<b>xiv</b>
<b>DAFTAR ISI .....</b>	<b>xiii</b>
<b>BAB I    PENDAHULUAN</b>	
A. Latar Belakang.....	1
B. Rumusan Masalah.....	4
C. Tujuan Penelitian .....	4
D. Manfaat Penelitian .....	4
E. Kerangka Pemikiran .....	4
F. Metodologi Penellitian.....	7
G. Sistematika Pembahasan.....	9
<b>BAB II    PENGERTIAN TAFSIR ILMIAH DAN SEJARAH           PERKEMBANGANNYA</b>	
A. Pengertian Tafsir Ilmi.....	11
B. Sejarah Perkembangan Tafsir Ilmi.....	14
C. Prinsip-prinsipal-Qur'an Menggunakan Ilmu Pengetahuan.....	18

<b>BAB III</b>	<b>AYAT-AYAT KEMARITIMAN</b>	
	A. Pengertian Kemaritiman .....	21
	B. Ayat – Ayat kemaritiman.....	28
	C. Pandangan Ulama Terhadap Isyarat Ilmiah Ayat Kemaritiman .....	35

<b>BAB IV</b>	<b>ISYARAT ILMIAH AYAT-AYAT KEMARITIMAN</b>	
	A. Aktivitas Transportasi Laut .....	38
	B. Aktifitas Perikanan .....	45
	C. Aktivitas Penelitian dan Ilmu Pengetahuan .....	84

<b>BAB V</b>	<b>PENUTUP</b>	
	A. Kesimpulan .....	69
	B. Saran .....	70

## **DAFTAR PUSTAKA**